

MAISON DE LA FRATERNITÉ JESUS CARITAS, GOIÁS, BRÉSIL

Il y a de nombreuses années, depuis le Père Celso Pedro, le « vieux frère » de la Fraternité sacerdotale Jesus Caritas au Brésil, nous avons nourri le rêve d'organiser la « Maison de Nazareth » : une maison d'accueil basée sur la spiritualité du Frère Charles de Foucauld, qui pourrait accueillir des frères pour se reposer ou passer du temps en retraite spirituelle et même en vacances, etc.

Il y a eu quelques tentatives pour mettre ce plan en action, mais elles ont échoué en raison des difficultés qui sont apparues à chaque instant.

En 2018, un kairós s'est ouvert : **d'une part**, la retraite du Père Carlos Roberto dos Santos, qui avait été élu responsable national, Mgr Eugenio Rixen est devenu évêque émérite, souhait explicite



des prêtres Freddy Goven, Gunther Lendbradl et Mgr Edson Tasqueto Damian (quand il devient émérite). **D'autre part**, le monastère de l'Annonciation était disponible pour accueillir de nouveaux projets en communion avec l'action pastorale du diocèse de Goiás.

En 2020, alors que nous réfléchissions à ces possibilités, nous avons pris conscience du grand nombre de suicides de prêtres dans le clergé brésilien. Immédiatement, nous avons commencé à nous demander ce que nous pouvions faire à partir des intuitions spirituelles de saint Charles de Foucauld. C'est ainsi que la "Maison de Nazareth" est devenue la "Maison de la Fraternité". Avec ce désir, la Fraternité du Brésil est entrée en contact avec le diocèse de Goiás et a présenté la demande de contrat pour un an, pour développer ce travail au "Monastère de l'Annonciation". Il a été accepté et nous avons commencé l'expérience le 18 janvier 2021. Nous étions quatre frères : Carlos, Eugenio, Gunther et Fernando (ex-monge du monastère).



Objectif général : la "Maison de la Fraternité Jésus Caritas" n'est pas un monastère ni une maison thérapeutique, mais un centre de vie de la spiritualité du Père Charles de Foucauld. Un lieu pour témoigner de l'Évangile et vivre fraternellement avec simplicité et humilité. La prière est et sera notre force !

Objectifs spécifiques : la « Casa da Fraternidade Jesus Caritas » est un lieu d'accueil de repos, de prière et de vie fraternelle pour les prêtres, les diacres, les religieux et les laïcs qui souhaitent approfondir leur vie

spirituelle. Mais aussi un espace pour accueillir ceux qui sont blessé, stressé, meurtri ou épuisé existentiellement, et qui veulent grandir dans leur identité vocationnelle.

Tout le travail se fait à partir de la simplicité de notre spiritualité : lecture et méditation de l'Évangile, Eucharistie et adoration eucharistique, travail manuel et conversations sur la vie. Nous souhaitons que cette expérience puisse aider le « frère retraité » à revenir à l'essentiel dans sa vie ministérielle et, « pour l'amour de Jésus et de l'Évangile et, « à cause de Jésus et de l'Évangile », à rentrer chez lui avec plus d'ardeur évangélique et plein d'espérance, et à se mettre au service des plus démunis.



La Maison offre également un accompagnement spirituel et des cours aux prêtres, diacres, religieux et laïcs qui le souhaitent. En outre, il hébergera une bibliothèque et des archives de la Fraternité sacerdotale Jesus Caritas au Brésil. Là, il gardera et prendra soin des livres, des bulletins et de toute la documentation de

la Fraternité Nationale. Ce sera même un lieu de recherche pour quiconque le souhaite.

Financièrement, nous vivons avec très peu : le partage des frères qui résident ici et les quelques dons des frères de nos fraternités. Et nous avons besoin d'aide!

Les membres résidant dans la Maison de la Fraternité vivent quotidiennement une routine spirituelle en communauté : prière du matin, adoration, messe quotidienne avec le peuple de la communauté, repas quotidiens et travaux manuels. Une fois par mois, ils font la révision de vie, et une fois par mois le jour du désert, selon les moyens proposés par la Fraternité sacerdotale Jésus Caritas.



Saint Charles de Foucauld, priez pour nous !

Père Carlos Roberto dos SANTOS

Responsable de la Maison de la Fraternité